



# Se reúne en Madrid el Comité Central de nues- tro Partido

## Informe de la camarada Pasionaria

### Conclusión

#### EL MOTIVO FUNDAMENTAL DE NUESTRA LUCHA

El Partido Comunista por encima de todo lucha por la independencia de nuestra patria, y que siempre nuestro Partido confía en que la independencia de nuestra patria, será salvada cueste lo que cueste. Expresa una vez más nuestra fe inquebrantable en la victoria.

Dice que el motivo fundamental de nuestra lucha, que debe ser comprendido en toda España, en la dominada por la República y en la zona invadida, es la defensa de la libertad y de la independencia de nuestra patria.

Se refiere a continuación al programa del Gobierno. Y dice que nuestro Partido acepta con entusiasmo los trece puntos y que los que quieran ver una contradicción entre esa aceptación y los principios de nuestro Partido olvidan que desde que comenzó la lucha no ha sido otra la posición de los comunistas. A este respecto lee un manifiesto publicado en agosto de 1936 por el Comité Central de nuestro Partido en el cual se caracteriza nuestra guerra en forma parecida a cómo está expuesta en el programa de guerra del Partido y ni un momento hemos desviado de él nuestra conducta.

Hoy lo más revolucionario es ganar la guerra, que es ganar el plano internacional la primera batalla al fascismo. Califica de un gran acierto la publicación de este programa por el Gobierno, que es el programa de todas las masas antifascistas de todos los españoles que quieren a nuestra patria libre de invasores. Y dice, refiriéndose a los españoles que viven en la zona invadida, que la República les tiende la mano y les llama a unirse en la lucha **sagrada contra los enemigos de nuestra independencia nacional.** Llamamos a los hombres que sientan el orgullo de ser españoles y les decimos: "los pleitos de España son justamente los españoles quienes pueden resolverlos

quienes tienen derecho a resolverlos". Por encima de todo, guerra al invasor, fuera el extranjero de nuestra tierra".

#### MOVILIZACIÓN GENERAL

Habla ahora nuestra camarada Dolores sobre la necesidad de ir a una movilización rápida de todos los recursos de nuestro país. Estamos convencidos de que en España hay recursos suficientes no solamente para detener el avance del invasor, sino para rechazarlo y dotarlo definitivamente. Uno a uno va enumerando los más fundamentales recursos de que disponemos. Están en manos de la República las regiones de población más densa, de mayor desarrollo industrial y las provincias agrarias más avanzadas, Madrid, Cataluña y Levante son nuestros.

Mientras nosotros podemos realizar la movilización general de todos los recursos, el enemigo, si lo intentase, encontraría enormes dificultades.

La guerra que sostenemos no es una de tantas pequeñas guerras civiles y militaradas que han ensangrentado a España, un país que está combatiendo por su independencia nacional, no puede ahorrar o restar esfuerzos para vencer. Debe llamar a las armas a todos sus hombres, y no puede permitirse ni lujos ni desgastes; no puede tolerar ni particularismos ni desórdenes. Debe exigir que todo y todos estén subordinados a las necesidades de la guerra. En España debe seguirse el ejemplo de Francia e Inglaterra en 1914, que movilizaron todas las energías de sus pueblos.

En la fase actual de la guerra lo que decide es la organización, es decir, la capacidad en los órganos oficiales de la dirección del Estado, en el Cuadro de los Partidos políticos, de los Sindicatos y todas las otras organizaciones antifascistas de resolver prácticamente y con rapidez, con un ritmo mucho más grande que hasta ahora, una cantidad enorme de problemas concretos que

concierte el abastecimiento, a la acumulación y transporte de materias primas, al funcionamiento regular de las fábricas, la reparación de maquinaria, etc. La mayor unidad que hemos podido realizar en este aspecto debe servirnos como base para la coordinación del trabajo y el esfuerzo de todos.

#### PROBLEMAS DEL EJERCITO

Con gran amplitud Pasionaria examina los problemas de nuestro Ejército. "Antes que nada, dice, un caluroso saludo a los soldados, a los oficiales, jefes y comisarios que desde muchos meses luchan sin descanso en los frentes del Este, Cataluña y Levante y a los que en las trincheras de otros frentes esperan con impaciencia que llegue para ellos también el día en que darán prueba de su capacidad y de su heroísmo. Nosotros, que conocemos bien a nuestro Ejército, porque vivimos junto a él, no estamos ni sorprendidos ni asombrados por su resistencia, por su lucha tenaz, por su lucha tenaz. "Hace elogios de los soldados que resisten y que van dos y tres veces seguidas al contraataque contra un enemigo superior.

#### RESERVAS

Habla de las nuevas quintas que el Gobierno ha llamado, y dice que el Partido Comunista aprueba complacido este hecho y lo hace porque está convencido de que sin la movilización general la guerra no se gana, la independencia de España no se puede salvar. Nuestra Convicción deriva de un estudio muy atento de la situación militar, de la experiencia de veintidós meses de guerra y también de la experiencia histórica de otros países y de otras guerras. Razona ampliamente la necesidad de tener una gran reserva de masas instruidas y debidamente preparadas para el combate. La movilización general para la creación de grandes reservas debe ser aprobada con entusiasmo, todos

debemos trabajar por que esa movilización se pueda realizar con gran rapidez.

#### FORTIFICACIONES

La movilización general no basta por sí sola. Resulta insuficiente si no va acompañada de una confianza e intensa política de fortificaciones, comprendida en el sentido militar de la palabra. Buenos refugios contra la artillería y la aviación enemigas, buenas trincheras fortificadas con piedra y cemento, nidos de ametralladoras, etc. Preocupa a nuestro Partido la necesidad de aumentar la capacidad técnica y combativa del Ejército. Es preciso corregir las debilidades que se han observado en algunas acciones y terminar con la desigualdad que existe en cuanto a combatividad entre unas unidades y otras.

#### UNIDAD EN EL EJERCITO

La lucha por la unidad del Ejército puede desarrollarse, bajo la dirección del Gobierno de unión nacional, desde arriba hacia abajo, sin vacilación ninguna. Todo por la unidad, y la unidad por encima de todo. Esta consigna tiene para nuestro Ejército no solamente una significación política, sino que indica el camino para la superación práctica de las debilidades fundamentales del Ejército.

#### DISCIPLINA

Se refiere después a la necesidad del mantenimiento riguroso de la disciplina en el Ejército, a la necesidad de aumentar por todos los medios su capacidad combativa y técnica. Explica la importancia del papel del Comisariado, y dice que su tarea central debe ser hoy la lucha por la unidad, la lucha por la disciplina, la lucha intensa y la aceleración del proceso de capacitación técnica del Ejército como base y condición elemental de todo esto, el cuidado continuo de los hombres, el contacto estrecho con los soldados, el conocimiento de todos sus problemas, y ayuda para resolverlos; el establecimiento de una ligazón profunda entre el Ejército y el pueblo, de manera que cada síntoma de cansancio, de desmoralización, sea combatido y eliminado. Animados por el mismo espíritu, marchemos todos unidos, soldados, oficiales y comisarios, Ejército y población civil, hacia los combates que nos darán la victoria.

#### UNA POLÍTICA AUSTERA

En su informe, Pasionaria dedica especial atención a la situación económica y a la necesidad

de una fuerte organización de la industria de guerra. Dice que todos los antifascistas, y en primer lugar los Sindicatos, bajo la dirección del Gobierno, deben organizar, como ayuda y apoyo a la actividad de los organismos del Estado, la lucha contra toda tentativa de sabotear nuestra economía, de crear en ella desorden y confusión, y de provocar de esta manera el hambre en la retaguardia y dificultades en el abastecimiento del Ejército en armas y municiones. Llama a todos a la vigilancia para impedir los sabotajes, pues no hay duda de que ésta es una de las formas de lucha que el enemigo emplea contra nosotros.

Hay que instaurar en todo el país un régimen de severa economía, de verdadera austeridad económica, eliminando todo derroche y burocratización. Hay que suprimir sin piedad toda actividad económica que no esté inspirada en las necesidades de la guerra.

Máxima atención y máximo esfuerzo de organización, concentrado en el sentido de organizar la industria de guerra, y después preocuparse preferentemente del abastecimiento del pueblo, en cantidad y calidad.

En relación con esto, indica la necesidad de incorporar audazmente a las mujeres a la producción, y ridiculizar algunas posiciones mantenidas en contra de esta incorporación. Señala que es preciso preocuparse fundamentalmente del abastecimiento de los obreros que trabajan en industrias de guerra.

**LA UNIDAD**

Después examina la situación de la unidad de todas las fuerzas y señala los avances que se han conseguido en este terreno. Una expresión acabada de esta unidad es la existencia de nuestro Gobierno de unión nacional, apoyado decididamente por todos los partidos y organizaciones obreras, por todos los partidos republicanos, por la mayoría aplastante de los españoles que viven en la zona leal. Tenemos un Ejército que está más unido que antes, más disciplinado, donde el principio del mando único se realiza más consecuentemente. Se ha superado la amenaza de una división en el seno de la U. G. T. Existe hoy la unidad de acción entre las dos centrales sindicales, U. G. T.-C. N. T. El Frente Popular ha dado un paso considerable incorporando a él todas las fuerzas antifascistas fundamentales del país.

Al referirse a la unidad de comunistas y socialistas, dice que en estos últimos meses han sido creados muchos Comités de Enlace entre los dos Partidos, y durante los acontecimientos que han culminado en la formación del Gobierno de unión nacional los dos Partidos han mantenido el contacto más estrecho.

Sin embargo, la situación exige más: exige una consolidación mucho más grande de la unidad. Vamos a vencer, pero esto exige el máximo esfuerzo de todo el pueblo, la máxima unidad en la retaguardia, en el Ejército, en todos los terrenos. Después analiza cada uno de los aspectos de la unidad, y recomienda al Partido una

actuación concreta para reforzar la.

Indica también la necesidad de mantener y reforzar la unidad y la compenetración entre España y Cataluña, pues la causa por la cual luchamos es común a catalanes y a españoles. Tratar de separar Cataluña de la República o querer debilitar los lazos de unidad entre ellas significa ayudar a los invasores fascistas que quieren esclavizar a todos los pueblos de España. Aquellos que quisieran hacer tal cosa serían no solamente enemigos de España, sino, al mismo tiempo, y en primer lugar, enemigos de Cataluña.

Habla a continuación de los manojos de los provocadores y espías trotskistas, y aporta pruebas concluyentes sobre su actividad criminal al servicio del fascismo. A quienes a esta banda de criminales no puede haber contemplaciones de ninguna especie. Hay que desmascararlos y aplastarlos despiadadamente, considerándolos tal como son: avanzadilla de la "quinta columna" en el plano internacional.

**... TODO Y TODOS PARA GANAR LA GUERRA**

Pasionaria pronuncia las palabras de conclusión, haciendo unas advertencias especiales al Partido diciendo que sobre cada uno de los militantes del Partido pesa hoy una enorme responsabilidad. Para saber encontrar siempre los caminos justos, hace falta que el Partido no se deje arrastrar nunca por orgullo desproporcionado, injusto y sectario, que lo conduzcan a encerrarse en sí mismo y aislarse de las masas. Destaca la necesidad urgente de elevar el nivel ideológico de nuestro Partido y dedicar a su educación incesante lo mejor de las actividades de los comunistas.

Termina afirmando que todos los sacrificios y todas las privaciones que tenemos que imponernos para asegurar la independencia de nuestra patria representan poca cosa en comparación con la sombría y dolorosa que significaría el triunfo de los invasores. No vacilemos ni un minuto; no retrocedamos ante ningún sacrificio y esfuerzo; pero estemos dispuestos a trabajar y luchar todos unidos, para que España no sea una colonia de Hitler y de Mussolini, sino la España libre de todos los españoles. Por eso decimos "Todo y todos para ganar la guerra".

¡Viva la gloriosa bandera de nuestra independencia, bandera de nuestra República democrática, bajo cuyos pliegues luchamos todos los hijos de todos los pueblos de España!

¡Viva la unión indisoluble de todos los españoles que quieren una España independiente, democrática y feliz!

Fuera los invasores del suelo de nuestra Patria!

Al terminar su informe la camarada Pasionaria todos los asistentes puestos en pie le tributaron una prolongadísima ovación. En el curso de su informe fueron también muy aplaudidos diferentes párrafos. Finalmente, se por terminada la primera sesión del Pleno del Comité Central, cantándose La Internacional.

**VIDA DEL PARTIDO**

**CONVOCATORIA**

Por la presente se cita a todos los camaradas del Radio Oeste, para una reunión que tendrá lugar el miércoles día 1 de Junio, con apercibimiento de que serán sancionados los que no concurren, por ser muy importante la reunión.

**SECTOR ESTE-CENTRO**

Por la presente se comunica a todas las camaradas de este Sector del Partido, que han de asistir a una reunión que se celebrará el próximo viernes, día 3, a las seis de la tarde, en el Salón de actos del Comité Provincial. Dado los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia a esta reunión, que será controlada por un miembro del Comité Provincial.

Almería, 30 de mayo, de 1938.  
—La Secretaria femenina. Carmen García.

*Igualdad de trato.*

*Si, por lo menos, igualdad de trato.*

*Las Cooperativas son todas iguales, deben ser todas iguales.*

*Entonces, ¿por qué hay tratos diferentes?*

*Mientras la Cooperativa "RUSIA CHICA", de Huércal Overa, no ha podido conseguir una guía para adquirir aceite, hace muy pocos días que otras dos Cooperativas de la referida localidad tenían dos vagones de aceite, de la provincia de Jaén, para repartirlos entre sus asociados.*

*¿Por qué --insistimos-- hay esa desigualdad de trato?*

*No es moral que ocurra esto.*

*Ni revolucionario.*

**HOGAR DEL PIONERO**

**HUERCAL DE ALMERIA**

Se convoca a todos los Pioneros de dicho Radio, para el día 2 de Junio, a las 9 de la mañana, celebrar una junta extraordinaria, a la que deben asistir todos, pues se tienen que tratar asuntos de gran interés.

Se pone en conocimiento de todos los Radios que no den ingreso, si acaso lo pidiera, al pionero Francisco Díaz Ruiz, por haber sido expulsado de este Radio, por apedrear la puerta y por romper el carnet.— El Secretario general, B. Cañete.

**Los héroes de Calahonda**

Los héroes de Calahonda, a quienes enviamos nuestro fraternal saludo, han patentizado lo que puede el amor a la libertad cuando se une al conocimiento del terreno.

GEOGRAFIA, TOPOGRAFIA, etc., enseñan por correspondencia en Alcalá, 124.— Madrid.

**Reclutamiento de Vigilantes para las Brigadas Especiales de Formación y cultivo**

Se están organizando Batallones para dichas Brigadas, pudiendo solicitar el ingreso en ellos con asimilación a Carabineros, todo ciudadano cuya edad esté comprendida entre los cuarenta y cincuenta años.

El ingreso debe solicitarse por instancia debidamente reintegrada a la que acompañará:

- a) Aval político y sindical.
- b) Certificado médico.
- c) Partida de nacimiento o certificación acreditativa de la edad.

La instancia, documentada debe ser dirigida a la Subdirección general de Seguridad, calle Samaniego, 15, Valencia, expresando en ella el domicilio del solicitante.

**CONVOCATORIAS Y AVISOS**

**F. U. E.**

Se convoca a todos los afiliados a esta Federación para la Asamblea local que se celebrará el día 31 a las 16. Hacemos recordar a todos los compañeros la obligación que tienen de acudir puntualmente a esta Asamblea, siendo severamente sancionado aquel que no acudiese, y especialmente los señeros que concurren.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Rogamos a los familiares de los compañeros que se encuentran incorporados al Ejército Popular, que pertenezcan a es Sub-Sección, se pasen por la Secretaría de la misma, Plaza de Careaga, número 5, principal, para un asunto que les interesa.

**Por desector, se le condena a la pena de muerte**

Valencia, 30, 10 noche.— Ante el Tribunal permanente de Justicia militar se ha visto el juicio por procedimientos sumarísimos, contra José Hernández Moro, a quien se le acusa del delito de desertión. El Fiscal solicita contra él la pena de muerte.

**SE LES CONDENA A TREINTA AÑOS DE INTERNAMIENTO**

Valencia, 30, 10 noche.— En el Cárce! Modelo se vió la causa contra Julio Tomó, secretario, que fué de Sigfrido Blasco, y contra el asesor jurídico del Comité Regional de la C. N. T. Fermín Condela, ambos procesados por el delito de auxilio a la rebelión. Las pruebas fueron desfavorables para los procesados, que han sido condenados a 30 años de internamiento.

**POR TRAIOR**

Valencia, 30, 10 noche.— El Tribunal de Guardia ha condenado a muerte, por el delito de alta traición, a Vicent Sapico.

## INFORMACIÓN LOCAL

## GOBIERNO CIVIL

El secretario particular, camarada Belmonte, entregó a la Prensa las siguientes notas de la primera autoridad civil:

"He observado que en los cafés y bares de Almería, se ha perdido aquella vistosidad y aseo que tanto los popularizó en el resto de España. Son los mismos camareros los que hacen estos servicios. Estos compañeros, antes, estaban erguidos y disciplinados, atentos siempre a la llamada del parroquiano, para servirlo con prontitud y cuando un mendigo, niño o mayor, se acerca a pedir una limosna lo impedian con rapidez.

Yo he visto cómo el suelo se baldeaba dos veces al día. Pues, bien; al parecer, todo aquello que representaba higiene y buen gusto ha desaparecido para estos buenos camareros.

¿Motivos? No quiero pensar en la colectivización o intervención del negocio, pues ésta debía servirles de estímulo para el mejor cumplimiento de la obligación. Mas bien supone indisciplina y desgana, por no decir abuso en la confianza del público. Y como el Gobernador está en la obligación de velar por los fueros de éste, me he puesto en comunicación con varios componentes de la Junta de Sanidad para decretar lo siguiente:

Primero.— Todos los bares y cafés serán escrupulosamente fregados suelos, mesas y servicios.

Segundo.— Como hay una disposición gubernativa al efecto, los encargados de estos establecimientos no permitirán la recogida de colillas a niños y mayores, estando obligados los camareros a entregarlos a la policía y a los guardias de seguridad.

Mañana de una persona para otra. Si harán inspecciones por la Junta de Sanidad y un delegado de mi autoridad, y al apreciar la menor infracción serán rigurosamente castigados y si hubiera reincidencia me veré precisado a la incautación del negocio, aunque este hubiera sido colectivizado.

Las mismas disposiciones regirán para hoteles y casas de comidas, quedando terminantemente prohibido usar las ropas de la cama de una persona para otra. Si alguna denuncia recibo sobre este particular, serán severísimamente castigadas y la reincidencia irá acompañada de la desposesión del negocio.

No dudo que los trabajadores de los mencionados oficios cumplirán estrictamente esta disposición, que regirá desde el día de la fecha".

Nos facilitó también la copia del siguiente telegrama circular:

"Gobernador civil a Presidente Consejo Municipal.— El Excelentísimo Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, en telegrama me dice lo siguiente: Comunico a V. E. que habiendo sido decretada la movilización de los reemplazos de 1926 y 1925, fijándose para los días 1 y 2 y 5 y 6 de junio próximo, respectivamente, la incorporación de los individuos afectados por este llamamiento, deberá V. E. partici-

pario a los Presidentes de los Consejos Municipales, a fin de que éstos den la mayor difusión posible a la noticia y a la vez faciliten la incorporación de los movilizados, encareciendo a V. E. que por su parte preste a las autoridades locales antes mencionadas la asistencia necesaria para el normal desarrollo de la movilización. Lo que traslado a esa Alcaldía para su inmediato y exacto cumplimiento, debiendo pedirme auxilio necesario. Dé traslado literal del precedente texto a los pueblos limítrofes de costumbre".

Por último, nos dijo el camarada Belmonte, que el Sindicato de zapateros había entregado 410 pesetas, y la U. G. T. de Fuente Santa, 100'50 pesetas, para gastos de guerra.

## CONSEJO MUNICIPAL

Ayer, los periodistas nos entrevistamos con el Presidente del Consejo Municipal, camarada Alférez, el que nos manifestó lo siguiente:

—Como les prometí, el sábado pasado que iba a dar una nota respecto a la reunión que tuvimos, les manifiesto que, en la celebrada con el Comité Agrícola local, a la que asistió el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, acordamos instalar en el Consejo Municipal la Secretaría correspondiente a dicho organismo para empezar a trabajar. Se hará una estadística de la producción y consumo del término municipal de Almería, con su fichero correspondiente.

También se va a proceder al nombramiento de cuatro empleados para el cometido de la ma. Esta Presidencia ha nombrado Delegado en ella, al consejero municipal, camarada Francisco Blanes Alcaráz.

Don Miguel Ruiz, me ha comunicado la toma de posesión de su cargo de Juez de Guardia de Almería.

Por último, nos dijo que había recibido cuatro sentencias del Tribunal de Guardia, por venta a precios abusivos. Estas se colocarán, para conocimiento del público en la Plaza del Mercado.

## ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos manifestó que estaba preparando un reparto de patatas para la población civil.

## NEGOCIADO DE QUINTAS

Se hace saber a todos los mozos comprendidos dentro de los reemplazos de los años 1926 y 1925, la obligación en que se encuentran de comparecer ante el Centro de Reclutamiento, Instrucción y Movilización número 5, de esta capital, el día 1 del próximo mes de junio, los del 1926, y el día 5 del mismo mes los de 1925, provistos de manta, plato, cuchara y botas en buen uso, por haber sido ordenada esta concentración por el Gobierno legítimo de la República.

Los que dejen de hacer su presentación, serán declarados DESERTORES y les pararán los perjuicios que para estos casos es

tableee el Código de Justicia Militar.

\*\*\*

Para hacerles entrega de los certificados de inutilidad total, enviados a este Consejo Municipal por el Tribunal Médico Permanente de Murcia, se requiere la presencia en el Negociado de Quintas, de los mozos del cupo de Marina, José Sánchez Antón, Antonio Carrillo Cazorla, Enrique López García, Manuel Ramón Abad, Emilio Pomares Gómez, Antonio Serrano Cervantes, Manuel Torres Ibáñez, Salvador Martín Gómez, Luis Serralta Soriano, Francisco Redondo Fortes, José García Alonso, Juan A. López Sánchez, Pedro Cazorla Escámez, Francisco Abad Asensio y Juan Díaz Rodríguez.

## AVISO IMPORTANTE

Debiendo incorporarse el próximo día 1 el reemplazo de 1926, y el día 5 del mes próximo el reemplazo de 1925, se hace saber que los individuos que no vengan acompañados de los comisionados correspondientes que los identifiquen, no serán reconocidos ni fallados, aún cuando se trate de uno solo, teniendo que permanecer en esta Plaza los días que sean necesarios hasta que se presenten el referido comisionado, haciéndose responsables los alcaldes respectivos del incumplimiento de esta orden.— El Mayor Jefe.

## COMANDANCIA MILITAR

El Comandante militar de la Plaza, camarada Liñán, hizo ayer mañana a la Prensa las siguientes manifestaciones:

—Es mi propósito establecer una mejora de gran importancia en determinados servicios, cuyos beneficios son para el pueblo de Almería.

A tal efecto, quiero hacer un llamamiento a las organizaciones obreras, al comercio y a todos los particulares que poseen altavoces, para que hagan donación de ellos en esta Comandancia militar, y con ello contribuirán al mejoramiento y beneficio que he de obtener la población de Almería, una vez instalado este servicio, que será el único en el territorio leal de España.

Perdonen no sea más explícito en este asunto.

La pronta implantación de este servicio, depende de la celeridad en la entrega de los altavoces y en su cuantía, el colmenen de beneficio a la ciudad.

Otro día diré a ustedes —hoy no estoy autorizado para ello— el nombre de unos donantes que para compra de altavoces y otros capítulos de guerra, me han ofrecido un donativo por una aportación colectiva.

Pueden decir que doy las gracias a todos los que se han dirigido a mí felicitándome por la organización de la visita a Almería de los 308 asturianos rescatados del campo faccioso, que me perdonen ante la imposibilidad material de corresponderles personalmente.

Adviertan que no puedo conceder pases para el autobús que realiza el servicio entre Valencia y Almería, porque es un servicio militar y no estoy autorizado para conceder éstos a personas civiles. Advertencia que todos tengan en cuenta, porque son muchos los que diariamente me hacen esta petición.

## "La Reguladora" Cooperativa de Funcionarios Públicos de Almería

Intervenida por el Estado

## URGENTE

Con el fin de que esta Cooperativa pueda, conforme a lo dispuesto por la Delegación provincial de Abastecimientos, hacer directamente el suministro de veres a sus asociados; todos los cooperadores pasarán por estas Oficinas provistos de la cartilla de racionamiento y de una relación de los familiares que en ella consten, desde hoy 31 hasta el día 5 del próximo.

Una vez transcurrido dicho plazo, el cooperador que no hubiera cumplido este requisito, no podrá retirar su suministro de esta Cooperativa.

El Consejo de Administración de esta Cooperativa, espera de todos los Cooperadores la mayor diligencia, ya que tanto las autoridades, como el Delegado Provincial de Abastecimientos de Almería en su deseo de llevar a la práctica con toda rapidez los propósitos del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, sobre la incrementación del cooperativismo están dispuestos a que en este mismo mes sea un hecho lo que esta Cooperativa tanto ha luchado por conseguir.

Almería 31 de mayo de 1938.— El Vicesecretario, Juan Pérez Pérez.

## Muy importante

ALTAVOZ DEL FRENTE, renovada su Exposición, va a ofrecerla al público antifascista.

Se anunciará oportunamente la fecha de apertura de la referida Exposición.

Se trata de algo altamente interesante.

Todos nuestros antifascistas tendrán que admirar la nueva Exposición de "Altavoz del Frente", de Almería.

## GACETILLAS

## PERDIDA

Desde Berja a Cadiar, se ha extraviado una cartera conteniendo documentación importante y carnet político, además de unas 300 pesetas en billetes, pertenecientes al brigada del 882 Batallón de la 221 Brigada Mixta, Vicente Emmanuel.

Por tratarse de documentos de identidad importantes, se ruega a quien la haya encontrado la envíe a su nombre al 882 Batallón de la 221 Brigada Mixta.— Base 5.ª C. C. 23.— Se agradecerá y gratificará.

## HALLAZGO

Juan Marcos Manzano, se ha encontrado en la vía pública una cartera conteniendo documentos sindicales a nombre de Isabel Ruiz Ortiz.

Puede recogerlos en la Redacción de este periódico.

Hoy hace un año que la escuadra alemana bombardeó nuestra ciudad. Recordamos la fecha para repeler nuestra más cruda condenación a los procedimientos de la barbarie fascista

PARTES DE GUERRA

Barcelona, 30, 10 noche.— El parte oficial facilitado a las 23 horas del domingo, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice:

Ejército de Tierra

**ESTE.— Los diversos** ataques realizados por el enemigo en este frente, han sido totalmente rechazados.

**LEVANTE.—** Se ha combatido con extraordinaria violencia en los sectores de este Ejército, donde el enemigo, intensamente protegido por artillería y aviación, continuó presionando, consiguiendo, a costa de gran número de bajas, mejorar ligeramente sus líneas.

En vigoroso contraataque nuestras fuerzas conquistaron Más del Capellanía, Más del Colmillo, Más de la Mazona, la cota 1772 y Valrodrigo, en el sector de Alcalá de la Selva. En el sector de Val de Linares, ocupó también la cota 1882, al oeste del Vértice Montenegro. Se hicieron medio centenar de prisioneros, recogieron siete ametralladoras, seis fusiles ametralladores y 98 fusiles.

EJÉRCITO DE ANDALUCÍA.

En un golpe de mano efectuado sobre la posición de Los Civiles, se causaron al enemigo 25 bajas vistas, y se cogieron ocho fusiles ametralladores, 74 bombas de mano y otro material.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Aviación

Durante la jornada de ayer, la aviación extranjera realizó varias agresiones contra poblaciones civiles de nuestra retaguardia.

Sobre Castellón, efectuaron dos incursiones, lanzando gran cantidad de bombas en el centro de la ciudad, que causaron el derrumbamiento de 44 edificios.

Por tres veces intentaron bombardear Valencia los aviones rebeldes, siendo ahuyentados por el fuego de nuestras baterías.

Varios intentos de bombardeo sobre Barcelona, durante la noche pasada y la mañana de hoy, por aparatos facciosos, fueron impedidos por el fuego de nuestras defensas, logrando derribar un hidro, que cayó en el mar, a escasa distancia de la costa.— Febus.

\*\*\*

Barcelona, 31, 2 madrugada.— El parte facilitado a las 23 horas del día de ayer, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

**ESTE.—** En el sector de Sort, nuestras fuerzas ocuparon la Masía situada al Suroeste de Boni, y posiciones al Este de Serrat y la Cunilla. En las inmediaciones de Roca Penyada, los contraataques facciosos en dirección a Ebrani y Rocapleta, fueron rotundamente rechazados.

**LEVANTE.—** Se ha combatido con extraordinaria intensidad en

todos los sectores de este Ejército. En brillante contraataque, las fuerzas leales recuperaron Corral Blanco y el pueblo de Alduela, capturando prisioneros y material. También reconquistaron el vértice Coronilla, en el mismo sector. Los facciosos consiguieron, a costa de muchas bajas, avanzar ligeramente sus líneas en el sector de Valbona Cati, donde se lucha fuertemente. Otros ataques rebeldes al Oeste de dicho pueblo, fueron rotundamente rechazados.

**CENTRO.—** En el sector del Pardo, fué volada por las fuerzas propias una mina, que ocasionó la destrucción de un fortín enemigo sufriendo los rebeldes muchas bajas. En los demás Ejércitos sin novedad.

Aviación

A las diez horas y 25 minutos de hoy, cuatro aparatos facciosos tipo "Saboya", intentaron bombardear Barcelona, siendo ahuyentados por el fuego de nuestros antiáereos, que le obligaron a arrojar su carga fuera de la ciudad.— Febus.

Comentario local :: ::

No se extinguió aún, no puede extinguirse el eco de la hazaña magnífica.

Ha sido demasiado grandiosa para que no se la recuerde durante mucho tiempo.

Y corren de boca en boca nombres de héroes y de Unidades gloriosas.

¡Oh, los bravos guerrilleros de la 230 Brigada!

Y los hombres decididos de la 71 División.

Y los valientes de la 55 Brigada.

Se habla constantemente de la técnica y el valor de los realizadores.

Y suenan nombres que nunca ya habrán de olvidarse:

Mayor, Luis Bárzena, jefe de División; Comandante Pedrosa; teniente Caballero y Fernández, hijo éste último de Aquilino Fernández, bravo luchador de Sama.

Y los camaradas soldados Secundino Alvarez, Joaquín Fernández, Esteban Alonso...

Héroes magníficos de la hazaña liberadora.

Hombres que supieron, con su valor admirable, arrancar de las garras de la Bestia, unos cientos de hermanos nuestros que hoy respiran aires de Libertad.

No; no se extinguió aún, no podrá extinguirse en mucho tiempo el eco de la hazaña magnífica.

Alvarez del Vayo hace unas extensas declaraciones a un redactor de «El Socialista»

Barcelona, 30, 10 noche.— El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, ha declarado a un redactor de "El Socialista", que la nota enviada por el Gobierno español el sábado a las potencias protestando del bombardeo de Alicante, ha producido enorme sensación en París y Londres.

El Gobierno francés ha reaccionado ante la coincidencia del bombardeo sobre Cervere y el británico se ve impulsado a formular sus protestas ante las agresiones a sus buques mercantes y al ensañamiento rebelde contra las poblaciones civiles.

Aludió a su último viaje a los frentes del Este, donde ha comprobado la valentía con que luchan los soldados recientemente incorporados.

Al insistir sobre los bombardeos, recordó la táctica del plan hitleriano, pues frente a una ofensiva victoriosa, responden siempre con una reacción colérica ante el infortunio.

También se refirió a los tres puntos que han dado lugar a los debates del Subcomité de No Intervención, y control naval y te-

rrrestre y restricción de voluntarios.

Al referirse a la cuestión checoeslovaca, mencionó que el Ejército checo está compuesto por más de 80.000 hombres que han sido movilizadas en seis horas, y que cuentan con un Gobierno que encarna las aspiraciones de independencia nacional, teniendo frases encomiásticas para el jefe del mismo y el pueblo checoeslovaco.

SE EVACUA LA BARRIADA DEL PUERTO VALENCIANO

Valencia, 30, 10 noche.— El Comandante civil ha dispuesto la evacuación de la barriada del puerto de los refugiados que en ella se instalaron al salir de su residencia por imperativos de la guerra. Esta medida nace de la imperiosa necesidad de proteger la seguridad de los obreros del puerto, y fábricas en lavadas en su zona, despojando las proximidades del refugio del personal, que puede habitar en otra parte. La evacuación del poblado marítimo tiene carácter forzoso, y la salida de la población se realizará en el plazo improrrogable de ocho días.

El resultado de las elecciones en Checoslovaquia

Praga, 30, 10 noche.— Las elecciones comunales se han desarrollado con tranquilidad. El primer resultado que se conoce, se refiere a la zona del centro, S. E. de Polonia. En Stecken, los checos obtienen diez actas en lugar de 8 que obtuvieron en 1932, y los heleinistas sacan ocho candidatos en lugar de diez que tenían. En Hapajdena, donde se encuentran las célebres fábricas de caretas antiguas y en Vata, los socialdemócratas obtienen respectivamente, el 12,4 por 100, en lugar del 11 y el 15, en lugar del 12,4, los social-nacionales. Los comunistas, 12,2, en lugar de 10,6, y los agrarios, un 15, en vez del 27 y medio. En Friedland, (Bohemia del Norte), lo sheinilista alcanzan una mayoría que no revase del por 100 de los votos. Los partidos checos obtienen 364 puestos en vez de 318, y los comunistas 370. En Ganon, Morania, los heinistas obtienen el 25 por 100, unidos a los demás partidos alemanes reaccionarios, en vez del 53 que sacaron solos el 31. Los socialistas demócratas obtienen el 34 por 100 de la votación. Toda sexta región constituyen la zona electoral. Toda la población, en su mayor parte es alemana. En las poblaciones rurales, los votos han sido favorables para los checos, y en los de importancia agrícola los socialistas han progresado.

PARA QUE LO SEPA DON CHAMBERLAIN

Roma, 30, 10 noche.— Se ha celebrado la jornada de solidaridad con la España rebelde, al mismo tiempo que la ceremonia de la leva fascista, en las principales ciudades italianas. Hablaron en ellos representantes de los fascistas españoles, entre ellos, el general Millán Astray. Asistió Ciano y el secretario del partido fascista italiano.

INDIFERENCIA EN EL TERRITORIO REBELDE ANTE LA JORNADA DE SOLIDARIDAD

París, 30, 10 noche.— Comunican de Zaragoza que los facciosos, correspondiendo a la jornada de solidaridad, ordenaron que se celebraran actos de correspondencia. Parece que en la zona rebelde los españoles no han participado con su asistencia a la ceremonia.

LOS CRIMINALES BOMBARDEOS DE LOS NIPONES

Cantón, 30, 10 noche.— La aviación japonesa ha bombardeado nuevamente la ciudad, ocasionando 258 muertos y 450 heridos.